

Proyecta FMI pequeñas economías al alza (Reforma 09/04/13)

Proyecta FMI pequeñas economías al alza (Reforma 09/04/13) Por Ulises Díaz Cd. de México México (09 abril 2013).- Para el Fondo Monetario Internacional (FMI), pequeñas economías que hace 10 años figuraban poco en el terreno global como Bangladesh, Ghana, Tanzania o Camboya tendrán cada vez más participación en la dinámica mundial, según el Panorama Económico 2013. La institución identifica a 27 países que entre 1991 y 2011 tuvieron periodos de crecimiento que rebasaron un ritmo promedio anual de al menos 3.5 promedio por año, pero la base de su economía es pequeña y por lo tanto no eran tan significativos en la participación del Producto Interno Bruto (PIB) mundial. Ejemplo de esto es Azerbayán, que entre 1997 y 2010 creció a ritmo promedio anualizado de 11.97 por ciento, pero cuyo PIB no rebasa los 71 mil millones de dólares (una dieciseisava parte del mexicano). Otro caso es el de Etiopía, que entre 2004 y hasta 2012 tuvo un crecimiento de 7 por ciento al año, pero cuyo PIB es de 41 mil millones de dólares. "Este grupo de países de bajo ingreso, pero rápido crecimiento han logrado un dinamismo considerable sin generar desbalance macroeconómico, como se refleja en una inflación decreciente, tasas de cambio más competitivas y una situación de deuda pública y externa mucho más manejable", dice el documento emitido este martes. "La razón en algunos casos, donde las naciones son ricas en materias primas, es por el incremento en inversión extranjera directa. Cuando no es así, el crecimiento se ha fortalecido gracias al ahorro interno, que supera al de la generación previa". El dinamismo en la economía también está impulsado por la mejora en reformas estructurales que se ha concretado, y que les han ayudado a mantener un ritmo de crecimiento más rápido que el de otros en condiciones similares. "Se identifica que los países en este grupo tienen cargas regulatorias ligeras, mejor infraestructura, niveles de educación adecuados y una estabilidad política considerable", indica el documento. Ante esto, el FMI señala que de continuar esta tendencia, este grupo de países podría ganar predominio en la arena internacional económica y posicionarse como economías relativamente prósperas en 20 años. Sin embargo, la institución también señala que la lección histórica es que a pesar de los buenos augurios hay una similitud considerable en estos despegues y los que se identificaron en otras economías en la década de los noventa, pero que fracasaron al no poder equilibrar su crecimiento y desarrollo. "Hay una serie de retos que las naciones pequeñas con alto crecimiento tienen que afrontar para mantenerse en esta senda, como diversificar las actividades productivas más allá de ciertos sectores para ampliar la base de sus economías y que este incremento en la actividad productiva vaya acompañado de mejoras en la calidad de vida", dice el reporte. "Si estos países logran preservar sus condiciones políticas y mantener el impulso que les otorgan las reformas estructurales, es muy probable que puedan evitar los conflictos de crecimiento que se han visto en el pasado". Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo